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Am am Montag, 29. November 2021 um 18:00 Uhr, ist im Raiffeisensaal im Vereinshaus von Schenna, 
Erzherzog Johann Platz Nr. 1, nach Erfüllung der im geltenden Kodex der örtlichen Körperschaften der Region 
Trentino – Südtirol sowie in der geltenden Gemeindesatzung und Geschäftsordnung des Gemeinderates 
enthaltenen Formvorschriften, der Gemeinderat zu einer Sitzung (Erste Einberufung) einberufen worden. 
 
Anwesend sind: 
 

 EA UA  EA UA 

Annelies Pichler     Andrea Mair     

Barbara Klotzner     Franz Patscheider     

Franz Dapra'     Hannes Dosser     

Irene Theresia Öttl    Johann Pircher     

Josef Mair     Oswald Zöggeler     

Simone Berta Piffer     Stephan Raffl     

Simon Klotzner     Stefan Wieser     

Walter Dosser          

 
Den rechtlichen Beistand leistet der Gemeindesekretär, Herr Armin Mathà 
 
Die Bürgermeisterin Annelies Pichler übernimmt den Vorsitz, begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder und 
erklärt die Sitzung als eröffnet. 
 
Als Stimmzähler dieser Sitzung werden die Ratsmitglieder Simon Klotzner und Irene Theresia Öttl ernannt. 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.10.2021 

Das Protokoll der letzten Gemeinderatssitzung vom 12.10.2021 wurde den Gemeinderätinnen und 
Gemeinderäten zusammen mit der Tagesordnung zugestellt. 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt kann zur Beschlussfassung übergegangen werden. 
Das Protokoll der letzten Gemeinderatssitzung vom 12.10.2021 wird mit 14 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
(Irene Theresia Öttl) genehmigt. 
 

2. Genehmigung der Verordnung für die Zuweisung und Nutzung von Mobiltelefongeräten 

Der Gemeindesekretär erläutert die Hintergründe und die Inhalte der Verordnung für die Zuweisung und 
Nutzung von Mobiltelefongeräten. 
Gemeinderat Stephan Raffl erkundigt sich, welche Bediensteten ein Diensthandy bzw. eine Dienstnummer 
haben. Der Gemeindesekretär antwortet. Gemeinderat Stefan Wieser erkundigt sich, wie es sich mit den 
Kontrollen im Falle von Unregelmäßigkeiten verhält. Der Gemeindesekretär antwortet, dass diesbezüglich 
die Verordnung eine internes Kontrollsystem vorsieht. 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt kann zur Beschlussfassung übergegangen werden. 
Der Beschluss wird einstimmig genehmigt. 
 



3. Haushaltsvoranschlag 2021 - 2023. Siebte Haushaltsänderung (sofort vollziehbar) 

Die Bürgermeisterin und der Gemeindesekretär erläutert die Inhalte der siebten Haushaltsänderung. 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt kann zur Beschlussfassung übergegangen werden. 
Der Beschluss wird einstimmig genehmigt und einstimmig für unverzüglich vollziehbar erklärt. 
 

4. Raum und Landschaft - Abänderung der Verordnung über die Festsetzung und Einhebung der 
Eingriffsgebühr (sofort vollziehbar) 

Der Gemeindesekretär erläutert die Hintergründe für die Notwendigkeit der Abänderung der Verordnung über 
die Festsetzung und Einhebung der Eingriffsgebühr. 
Gemeinderätin Barbara Klotzner betont die Wichtigkeit, dass beispielsweise für das Wohnen für Ansässige 
(Art. 39 LG 9/2018) eine Befreiung von der Baukostenabgabe vorgesehen ist. 
Gemeinderat Stephan Raffl erkundigt sich in Bezug auf die Bindungen (z.B. eben Wohnen für Ansässige), 
inwiefern auch Kontrollen durchgeführt werden. Der Gemeindesekretär antwortet, dass die Kontrollen in 
diesem Fall über die Agentur für Wohnbauaufsicht erfolgen. Die Gemeinde hat in diesen Fällen nur indirekt 
Kontrollmöglichkeiten bspw. über die Wohnsitzkontrollen. 
Gemeinderat Stefan Wieser erläutert in diesem Zusammenhang kurz die Hintergründe, warum die Kontrollen 
an die Agentur für Wohnbauaufsicht ausgelagert wurden. 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt kann zur Beschlussfassung übergegangen werden. 
Der Beschluss wird einstimmig genehmigt und einstimmig für unverzüglich vollziehbar erklärt. 
 

5. Genehmigung des Vorschlages zur 4. Fortschreibung des "Abfallbewirtschaftungskonzeptes 
2000" (sofort vollziehbar) 

Die Bürgermeisterin und der Gemeindesekretär erläutern die Hintergründe zum gegenständlichen Beschluss. 
Es wird vorgeschlagen, das von der Arbeitsgruppe bestehend aus Vertretern der Bezirksgemeinschaften und 
des Gemeindeverbandes ausgearbeitete Mustergutachten vollinhaltlich zu übernehmen. 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt kann zur Beschlussfassung übergegangen werden. 
Der Beschluss wird einstimmig genehmigt und einstimmig für unverzüglich vollziehbar erklärt. 

 

6. Mitteilungen und Anfragen 

Gemeinderat Stefan Wieser berichtet, dass am 15.11.2021 eine Sitzung betreffend das Altersheim Schenna 
stattgefunden hat. Die Tagessätze für die Zimmer im Altersheim sind unverändert geblieben. Er berichtet 
auch über den aktuellen Haushalt, der dem Altersheim zur Verfügung steht. Es stehen auch weiterhin 
entsprechende Summen aus dem Überschuss zur Verfügung. Diese werden von der Gemeinde für 
verschiedene Investitionen verwendet, darunter Fernseher und für eine Solaranlage. Außerdem berichtet er 
über die Befragung der Senioren zum Thema Mobilität in der Gemeinde. Die Befragung wird aktuell durch 
die Bezirksgemeinschaft ausgewertet und soll danach im Seniorenbeirat und Gemeindeausschuss 
vorgestellt werden. Stefan Wieser schlägt vor, die Befragung eventuell auch im Gemeinderat vorzustellen. 
Zum Thema Senioren berichtet er außerdem abschließend, dass man verschiedene Themen diskutiere, 
beispielsweise zum auch das Thema „Betreutes Wohnen“. 
 
In diesem Zusammenhang erkundigt sich Gemeinderat Franz Patscheider, was mit der Immobilie passieren 
wird, in der aktuell die Carabinieri in Miete sind und ob diese gegebenenfalls für solche Zwecke genutzt 
werden könnte. Die Immobilie ist in Privatbesitz und die Gemeinde hat diesbezüglich natürlich kein 
Mitspracherecht. 
 
Nach Abschluss der Tagesordnung und Erörterung aller Diskussionspunkte wird die Sitzung um 19.00 Uhr 
geschlossen. Im Anschluss an die Sitzung stellt Landesrätin Maria Hochgruber Kuenzer die Schritte zum 
Gemeindeentwicklungsprogramm vor. 
 
 
DIE BÜRGERMEISTERIN                  DER GEMEINDESEKRETÄR 
       Annelies Pichler         Armin Mathà 
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